
 

清遠連山縣《扶貧復明》活動感想 

 
 

        坐上回港的列車，這十天的白內障篩查及手術的畫面不斷在腦海中回轉，醞釀了

許久才寫出這感想來，因情境實在為之動容，体驗確實太深刻。 

 
 

        以往的確參與過不少海內外的義工活動，但這樣有規模的義務手術計劃實在從沒

体驗過。力行植林慈善基金會的扶貧復明計劃已舉辦了十多年，不難看出，義工之間

已經合作無間，更與當地的合作單位 - 殘聯 的義工極為熟絡。 

 

 
 
 

      我甚為佩服清遠市及連山縣人民醫院的醫護團隊，除了願意於百忙中抽空為病人做

篩查及手術外，更把醫院的檢查設備搬到千里迢迢外的各個鄉鎮，確保能提供病人更

精確的檢查。其中，我實在欣賞連山縣人民醫院的陳主任，即使頂着熾熱的驕陽，也

細心地一一為二百多名鄉民於半天內完成篩查。還有清遠市的醫生即使要在短短幾天

內做大量手術，亦耐心地對待每位病人，術前術後的工作也賣力投入。 

 

 
 



        回看照片，每位術後離開醫院的病人臉上都掛著燦爛的笑容，重拾光明那份喜悅

難以三言兩言形容，在場的每位卻都感受得到。長期受眼疾困擾，每位等待手術的公

公婆婆都心急如焚，待完成手術、揭開紗布，以清澈的視覺重看世上一事一物，無一

不驚喜，都連忙感謝醫生。 

 
 
 

        或許，以專業眼科醫生的角度來說，白內障、胬肉不過是小手術，但於每位病人

而言，清晰的視野，卻是生活中極其重要的一環，尤其老人依賴視覺，才能避免跘倒。

還記得，篩查期間，我們發現不少老人的視力被眼疾蠶食得幾乎連0.1也沒有。我們都

驚訝，他們日常是如何走路的。一問之下，才發現不少老人為免跌到，長期只待在家

裏，若非有人扶著，連到走到鎮上的衛生所都是連滾帶‘跌’的。這都提醒著我，往

後對待每位病人都應以最誠懇的態度，盡最大努力為他們解決他們健康上的疑難。 

 
 
 

        在腦海中回盪的，還有來自各地的義工的歡笑聲，當中有從工作中抽空出席的，

有退了休、多年來一直為扶貧復明出力的。最深刻的是，當中有義工分享，他們起初

舉辦扶貧復明時，竟把食物從香港帶到內地，更帶到鄉鎮中，並煮給每次多達百人、

參與篩查的鄉民，其助人之心，實在為之敬佩。 
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